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白川郷荻町集落の自然環境を守る会 令和6年4月号

令和６年度 守る会の活動方針
守る会会長 野谷信二

日頃は守る会の活動に、ご理解とご協力を賜りまして誠にありがとうございます。
荻町は来年令和7年に、世界遺産登録30周年を迎えますが、オーバーツーリズムに関
わる問題、交通問題、空き家対策、後継者問題、農山村の景観に関わる農業の継続や
農地の保全など、まだまだたくさんの課題が山積みでもあります。これらの課題解決
に向けて、住民が団結して一歩一歩前に進めるよう、守る会としてもバックアップし
ていければと考えています。輝かしい未来のために、皆さまのご支援をよろしくお願
いいたします。

基本活動

●各種団体と連携した組織の団結力を強化します。

▷世界遺産マスタープランの具現化に努めます。

▷月毎に定例会を開催し、現状変更申請の審議等、話し合いを深めます。

▷休耕地の草刈りやゴミ拾い、清掃活動に積極的に取り組みます。

重点活動

●「守る」茅葺や茅採取の技術の継承の輪を広げます。

▷結の合掌屋根葺き替えを推進し継承します。

▷茅葺技術を学ぶワークショップ（勉強会）を開催し継承します。

▷茅刈り行事を通じて、茅文化を広く継承します。

●「暮らす」空き家、空き地を活用した共同車庫等を検討し景観保全に努めます。

▷荻町構想計画会議を重ね、空き家対策に努めます。

▷荻町交通対策委員会と連携し、景観保全と暮らしに適した交通対策を見出します。

▷景観保全基準におけるガイドラインを見直します。

●「つなぐ」結の再定義から地域に貢献するネットワークを構築します。

▷白川郷学園をはじめ、将来担い手の世代間ネットワークを構築します。

▷他の伝建地区や町並み保全団体等と交流し、課題解決の糸口を見出します。

【発展会から】集落内でごみのポイ捨てや散乱が気になる場所を教えてください！

守る会活動スローガン 〜守る・暮らす・つなぐ〜

①守 る：住民憲章を基盤とした、世界遺産である合掌家屋と農山村の景観保全
②暮らす：結の精神が根ざした共同体と、景観に調和した豊かな住民生活の向上
③つなぐ：故郷から学び、他地域の交流から学び、未来の継承者を育成

※令和6年度守る会定例会開催日（予定：葬儀や突発的な行事等で変更の場合あり）

5月10日(金) ・ 6月10日(月) ・ 7月10日(水) ・ 8月7日(水) ・ 9月10日(火) ・ 10月10日(木)
11月8日(金) ・ 12月10日(火) ・ 1月10日(金) ・ 2月10日(月) ・ 3月10日(月)



3月の活動報告 ※5月の定例会は10日(金)を予定（公民館和室にて）
5日 荻町構想計画会議 14日 現地確認（三役・教育委）

（区長・副区長・役員・財団・教育委） 23日 全国町並み保存連盟東海ブロック町並みゼミ松阪大会

7日 拡大役員会 （事務局長）

7日 定例会 25日 伝建審議会（会長・副会長）

11日 ねそ3月号発行（総務部） 31日 センガ岩倉庫入替（一般環境部）

4月の協議事項（現状変更申請に関わって） 4月10日開催

＊＊＊＊･･･桑の木伐採 ＊＊＊＊･･･北側外壁変更 ＊＊＊＊･･･主屋改装工事
＊＊＊＊･･･車庫屋根葺き替え 白川村観光振興課･･･お天気カメラ設置期間延長
白川村観光振興課･･･バスターミナル敷地内の歩道・区画線の復旧

◆3月で交代された委員さんからメッセージをいただきました！

尾崎達也さん（事務局長）
このたび3月の任期満了をもって事務局長を退任することとなりました。平成28年4月から、

当時の和田正人会長と岩本一也事務局長にお声掛けをいただき、役員として8年間務めさせ
ていただきました。地域の皆様には、これま
で多大なるご指導ご鞭撻を賜りましたことに
心から感謝申し上げます。

4月からは、心新たに教育委員会文化財担
当として守る会に携わらせていただきます。
これからも多くの問題に直面するかと思いま
すが、野谷会長はじめ役員皆様と力を合わせ
て尽力してまいりますので、今後ともどうか
よろしくお願いいたします。

松本継太さん（教育委員会・文化財担当）
このたび4月の人事異動で、教育委員会文

化財係を離れることとなりました。私が初め
て守る会定例会に参加させていただいたのは、
平成10年6月の定例会からだったと思います。
以来、根尾会長、三島会長、板並会長、和田
会長、野谷会長と5代に渡る会長さんのもと、
守る会の皆様には26年間の長きにわたりお世
話になりました。荻町の皆さんには、白川村
に移住し右も左もわからない私に快く接して
いただき、結の屋根葺きをはじめいろいろな
行事に仲間に入れていただきました。これま
での荻町での経験のおかげで、今の私がある
と思っています。白川村の未来は荻町の皆さ
んのこのすばらしい守る会の活動にかかって
います。文化財担当は離れますが、お力にな
れることがあれば何なりとお申し付けくださ
い。草葉の陰から応援しております。26年間
本当にありがとうございました。

ゴミ問題等に関する発展会からのお願い ～「きれいな白川郷」を守るために～
①観光事業者は、ポイ捨てに繋がるゴミが生じないよう努力しましょう。
②店舗等周辺のゴミ拾いを積極的に行いましょう。
③観光客からゴミ処分の申し出があった際は、他店舗のゴミであっても“お互い様”の精神

で快く引き取りましょう。
④タバコのポイ捨てによる火災がないよう見かけたら注意しましょう。

令和6年度守る会委員一覧
選出部門 氏名 役職・所属

選挙 野谷 信二 ◇会長
推薦 欠員 ◇副会長
推薦 佐藤 謙 ◇事務局長
推薦 黒木 雄太 ◇合掌環境部長
推薦 川田 晋也 ◇一般環境部長
推薦 藤坂 俊幸 ◇企画部長

推薦 福田 麻衣子
◇総務部長

旧寺口家

中屋組 清水 顕治 ・一般環境部
東上組 松古 茂雪 ・合掌環境部
東中組 滝 健一 ・一般環境部
東下組 佐藤 猛 ・企画部
西上組 水野 慎治 ・合掌環境部
西下組 古田 直樹 ・合掌環境部
橋場組 脇坂 力 ・一般環境部

集落議員 川田 一浩 ・企画部
合掌組合 大田 忠広 ・合掌環境部
宿泊業 川田 里子 ・総務部

土産品組合 盛 勇太 ・一般環境部
飲食店 松山 秀則 ・企画部
女性会 今藤 菜穂子 ・総務部

々 水木 正美 ・企画部
々 和田 めぐみ ・一般環境部

青年 山下 羅生城 ・総務部
合掌財団 大澤 珠生 財団事務局長

々 山田 雅彦 財団課長補佐
々 原 卓也 財団事務局

教育委員会 田口 貴之 事務局長

々 尾崎 達也
文化財担当課長
補佐
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